
Представьте такую ситуацию: человек
поменял в своей квартире окна, ста-
рые выбрасывает. Чтобы от них из-

бавиться, он должен заказать бункер и вы-
везти. Из-за одной-двух рам никто этого
делать не будет. Наш Центр экологических
инициатив предлагает: давайте создадим
коммунальщикам конкуренцию и часть их
забот переведем в сферу услуг. Ведь вы-
воз мусора - такая же бытовая услуга, как,
скажем, чистка одежды. Есть где развер-
нуться малому бизнесу...

Мы обслуживаем несколько жилых до-
мов на Таганке и организовали новую ус-
лугу: вы платите за мешок символическую
сумму, складываете в него мусор, а что с
ним делать - уже наша забота. Жителей
это устраивает. И таких полезных дел мож-
но предложить много. Например, разбира-
ем рамы, ящики, старую мебель и можем
доставить эти дрова на вашу дачу. За пере-
возку ничего не берем: все равно дорога на
полигон уже оплачена. А если покупатель
заплатит пару сотен рублей за этот товар -
уже неплохо. Ведь, кроме нас, частных
предпринимателей, никакой ДЕЗ этим за-
ниматься не будет.

Мы готовы взять на себя хлопоты с мусо-
ром не от бачка, а от квартиры, поможем лю-
дям привыкнуть обращаться с ним иначе.
Всего лишь отделите пищевые отходы от
всех остальных - и не будете ничего платить
за вывоз. Мы же и ведра дадим, и пакеты. То-
гда жители почувствуют реальные перемены.

Обратились с этим предложением в уп-
раву, но она, как выяснилось,  ничего тако-
го разрешить не может. Это понятно: у чи-
новника нет права на риск, придумывать
новое для него опасно. Поэтому без пере-
стройки самой системы, без расширения
возможностей местного самоуправления
ничего не сделать. Вертикаль власти ра-
зобщена по интересам: у префектуры он
один, у управы - другой, у частника - тре-
тий, и у них разные системы работы, раз-
ные показатели. Если я заинтересован в
уменьшении расходов, то власть - в нара-
щивании объемов, увеличении доходов. 

Но ведь нужно же искать выход из этой
ситуации, и сделать это можем мы, пред-
ставители малого бизнеса. Разумеется, с
помощью местной власти. 

...Предложили мы нашу идею властям
Центрального округа - те отнеслись к ней с
пониманием. Надеемся, что все у нас полу-
чится.

ДОБРОТА СПАСЕТ МИР. В субботу, 3 дека-
бря, российская столица, как и весь мир, от-
метила Международный день инвалида. Сос-
тоялось множество благотворительных ак-
ций, которые были организованы органами
исполнительной власти всех административ-
ных округов совместно с общественными
организациями.

СДАТЬ КРОВЬ – СПАСТИ РЕБЕНКА. Под та-
ким названием в пятницу, 2 декабря, нача-
лась акция безвозмездной сдачи крови в
Российской детской клинической больнице.
Завершится она 28 февраля 2006 года. В пе-
риод проведения акции, обещают ее органи-
заторы, все доноры, безвозмездно сдавшие
кровь, получат подарок – 20 литров автомо-
бильного бензина АИ-95.

ПРОГРАММА ТЕХНОЛОГИЙ. Утверждена
«Программа прикладных научных исследо-
ваний и проектов города Москвы на 2006-
2008 годы». Соответствующее постановле-
ние подписал мэр Москвы Юрий Лужков, со-
общили в пятницу, 2 декабря, в пресс-служ-
бе администрации столицы. Программа
включает научно-исследовательские, опыт-
но-конструкторские и технологические рабо-
ты прикладного характера, направленные на
достижение практических целей и решение
конкретных задач городского хозяйства.

ПАССАЖИРЫ ПОЕДУТ С КОМПАНИЯМИ. В
четверг, 1 декабря, на Московской железной
дороге (МЖД) создана первая в стране спе-
циализированная пассажирская компания.
Назвали ее ОАО «Центральная пригородная
пассажирская компания». Она образована на
Павелецком направлении и начнет работать с
1 января 2006 года. Ей в аренду передается
вся пассажирская инфраструктура Павелец-
кого направления МЖД – 90 станций, 11 при-
городных вокзалов, 136 платформ, а также
46 пригородных электропоездов депо «До-
модедово». 

НОВОСТИ

Александр КАЦАЙ,
сотрудник ОАО «Российские
коммунальные системы»:

- На этот вопрос пока не может быть
четкого ответа, поскольку взаимоотно-
шения ДЕЗ – жители не базируются на
четких договорных отношениях. Вы-
строить же такие взаимоотношения
можно только одним способом – при-
ходом в отрасль частного капитала, ко-
торый – в отличие от нынешних 
ДЕЗов – объективно заинтересован,
чтобы все в ней было именно по закону.

Юрий ЛОПАТИН,
заместитель председателя
ассоциации ТСЖ «Север»:

- У нас в районе Левобережный
(САО) ДЕЗы частенько не выполняют
своих обязанностей. Вот пример.
Осенние осмотры зданий перед зим-
ним сезоном проводятся без участия
представителей нашей ассоциации и
отдельных ТСЖ. Акты о подготовке к
зиме нам на подпись представляют
редко.  Это ставит ДЕЗы вне контроля
со стороны жителей и организаций об-
щественного самоуправления. Хотя
есть и жители, которые являются зло-

стными неплательщиками. Но с этими
должниками у нас особый разговор.

Любовь АДАМСКАЯ,
председатель местной
общественной организации
содействия благоустройству
района Свиблово:

- Чтобы никто никому не был дол-
жен, отношения между ДЕЗами и на-
селением должны быть оформлены
договором. Но ДЕЗ не может нести
ответственность за низкую культуру
населения, кстати, именно в договоре
можно предусмотреть и материаль-
ную ответственность за испорченное
общее имущество.

Татьяна ПОДБЕРЕЦКАЯ,
директор 
УК «Преображенское»:

- По примеру нашей работы могу
сказать: задолжников по жилкомуслу-
гам среди жителей немало. В такой си-
туации жалобы на неполностью предо-
ставляемые услуги просто неуместны.
Поступающих от жителей средств едва
хватает на самые неотложные ремонт-
но-восстановительные работы.

Наталья АРАКЕЛОВА, 
старшая по подъезду, 
район Восточное Дегунино:

- Некоторые жители оказываются
в долгу не перед ДЕЗами (по ЕПД
они расплачиваются своевременно),
а перед своими соседями и перед са-
мими собой. За порогом своих квар-
тир они ведут себя, как на вражеской
территории: расписывают свежевы-
крашенные стены в подъездах, лома-
ют лифты, выгуливают собак на га-
зонах, крушат скамейки и оборудо-
вание детских площадок. А ведь для
того, чтобы привести все это в поря-
док, ДЕЗы затратили бюджетные
деньги, то есть деньги налогопла-
тельщиков, жителей. 

Николай АНТОНОВ,
радиоинженер, житель ВАО:

- Считаю, что ДЕЗ в долгу у жите-
лей. Аргументирую. Во-первых, день-
ги, которые я плачу за услуги, и услу-
ги, которые мне предоставляет ДЕЗ,
несоизмеримы: я ожидаю за эти
деньги более высокого уровня обслу-
живания. Во-вторых, исходя из той
формы договора с ДЕЗом как управ-

ляющей компанией, у меня сегодня
никаких рычагов воздействия на
дирекцию нет. Значит, нет возможно-
сти контролировать ее работу. 

Александр ШЕВЛЯГИН,
старший по дому, район Аэропорт:

- Перед жителями нашего дома
ДЕЗ, безусловно, в долгу – из 13 подъ-
ездов за десять последних лет только
в одном благодаря необыкновенной
настойчивости старшей был проведен
косметический ремонт, все остальные
отремонтированы на средства самих
жителей. Несправедливо, что жильцы
зачастую оказываются в роли  надоед-
ливых и униженных просителей, хотя
ДЕЗы содержатся на их деньги.

Валентин ИВАНОВ,
депутат Государственной 
думы РФ:

- По самым скромным подсчетам,
общий долг ДЕЗов (точнее, город-
ских властей) москвичам по недопо-
ставленным жилищно-коммуналь-
ным услугам составляет около четы-
рех миллиардов рублей. А вы спра-
шиваете: кто кому должен!
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ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА
КОМПЛЕКСА ГОРОДСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ ТЕЛЕПРОГРАММА

«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

ВЫЗЫВАЕМ 
ХЛОПОТЫ 
НА СЕБЯ
Владимир
КУЗНЕЦОВ,
генеральный
директор
Центра
экологических
инициатив

На прошлой неделе в Лужниках прошел концерт
«Молодая Москва – ветеранам!», организован-
ный Союзом молодежных организаций. Торжест-

во было посвящено окончанию года 60-летия Победы.   
Ветеранов со всей столицы доставляли на торжество

в комфортных автобусах. Здесь их встречала юная по-
росль столицы, чтобы еще раз воздать должное  стар-
шему поколению  за  мужество и героизм, проявленные
в столь тягостные для страны годы. 

Гости рассаживаются под звуки  фронтовых мело-
дий, которые исполняет со сцены оркестр. Ветеран Эл-
ла Николаевна, жительница района Филевский Парк, не
скрывает удовольствия:

-  Спасибо управе и ее главе  Игорю Чичерину, кото-
рые столько внимания всегда уделяют нам, ветеранам
района. А сегодня просто замечательно, что мы смо-

жем увидеть любимых артистов не по телевизору, как
уже привыкли, а вживую! 

В тот вечер на сцену вышло целое созвездие масте-
ров эстрады -  Иосиф Кобзон, Кристина Орбакайте, Ва-
лерий Леонтьев, Николай Басков, Владимир Зельдин,
Лариса Долина  и многие другие. В  едином порыве –
благодарности, восхищения, уважения к фронтовикам -
встал весь зал, когда зазвучали в исполнении Кобзона
слова пахмутовской песни «Поклонимся великим тем
годам».

А когда на сцену позвали мэра, Юрий Михайлович
сказал ветеранам те самые слова, которые от него жда-
ли:  

- Огромное вам спасибо - вы спасли страну, подари-
ли нам  жизнь. 

Анна КУЛИКОВА
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